

本校の沿革

- 昭和 22 年度 4 月 10 日 森清助教授男子部主事に、天川維文教授(予科主事)女子部主事に併任
4 月 18 日 熊本師範学校男子部附属中学校、熊本師範学校女子部附属中学校として新設開校。吉川時義男子部附属中総務に就任。
- 昭和 23 年度 4 月 1 日 天川維文女子部主事学部に帰任。後任武藤俊一教授女子部主事併任。
11 月 30 日 森清男子部主事公立中学校に転出。後任平橋久人助教授男子部主事併任。
- 昭和 24 年度 3 月 31 日 女子部主事武藤俊一教授退職。
5 月 12 日 男女両部附属中学校合併し、熊本大学熊本師範学校附属中学校と改称(現、熊本市千葉城町 5 番地)。平橋久人助教授主事として併任。
- 昭和 25 年度 4 月 1 日 吉川時義総務県教育庁へ転出。後任宮原敏夫総務就任。
- 昭和 26 年度 4 月 1 日 熊本大学教育学部附属中学校と改称。主事を校長と改名。
- 昭和 28 年度 4 月 1 日 宮原敏夫総務公立中学校長に転出。後任槇田長亀総務就任。
- 昭和 30 年度 1 月 31 日 熊本大学教育学部跡地に木造二階建本館竣工。
2 月 9 日 熊本大学教育学部跡地(熊本市京町本丁 5 番 12 号)に移転。
- 昭和 32 年度 10 月 15 日 平橋久人校長学部に帰任。後任村上唯雄教授校長併任。
3 月 南校舎改築工事竣工。
- 昭和 35 年度 4 月 1 日 村上唯雄校長学部に帰任、後任竹原東一教授校長併任。
槇田長亀総務公立中学校長に転出。後任岡崎金藏副校長就任。
- 昭和 38 年度 4 月 1 日 竹原東一高等学部に帰任。後任岡崎周末教授校長併任。
- 昭和 40 年度 12 月 24 日 鉄筋コンクリートによる体育館建設工事竣工
- 昭和 41 年度 4 月 1 日 各学年 1 学級増が認められ、第 1 年度として新 1 年より 4 学級、教官定員 1 人増となる(10 学級、教官 19 名)。
3 月 10 日 鉄筋コンクリート 3 階建本館の第 1 期工事竣工。
- 昭和 42 年度 4 月 1 日 学級増計画により、新 1・2 年各 4 学級、教官定員 2 名増になる(11 学級、教官 21 名)。
3 月 20 日 鉄筋コンクリート 3 階建本館の第 2 期工事竣工。
- 昭和 43 年度 4 月 1 日 学級増 3 年目、12 学級、教官 22 名となる。
- 昭和 44 年度 4 月 1 日 岡周末校長学部に帰任。後任山下太利教授校長併任。
3 月 10 日 校庭の西側擁壁改修第 1 期工事竣工。
- 昭和 45 年度 5 月 31 日 本館玄関前庭の舗装・植樹完了。
- 昭和 46 年度 3 月 31 日 校庭の西側擁壁改修第 2 期工事および運動場整備工事竣工。
- 昭和 47 年度 4 月 1 日 山下太利校長学部に帰任、後任梅沢信一教授校長併任。
5 月 15 日 プール(25 メートル 8 コース)新設工事竣工。
12 月 16 日 暖房工事竣工。
- 昭和 48 年度 4 月 1 日 岡崎金藏副校長退職。後任渡辺至副校長就任。
- 昭和 50 年度 4 月 1 日 梅沢信一校長学部に帰任。後任八戸正夫教授校長併任。
- 昭和 53 年度 4 月 1 日 八戸正夫校長学部に帰任。後任山下功教授校長併任。
- 昭和 56 年度 4 月 1 日 山下功校長九州大学に転出。後任黒川滉二教授校長併任。
12 月 22 日 大学女子寮解体、運動場拡張工事完了(運動場開き)。
- 昭和 57 年度 11 月 6 日 創立 35 周年記念式典。同窓会設立総会。
- 昭和 58 年度 12 月 13 日 正門・道路塗装工事竣工。
- 昭和 59 年度 4 月 1 日 黒川滉二校長学部に帰任。後任森山恒雄教授校長併任。
9 月 29 日 西校舎新築工事竣工。

- 昭和 61 年度 4 月 1 日 渡辺至副校長退職。後任前田信孝副校長就任。
- 昭和 62 年度 4 月 1 日 森山恒雄校長学部へ帰任。後任中本環教授校長併任。
前田信孝副校長退職。後任規工川佑輔副校長就任
- 昭和 63 年度 3 月 1 日 創立 40 周年記念樹木植栽(メタセコイア)。
3 月 30 日 体育館内部改装及び多目的広場工事竣工。
3 月 24 日 京町二号宿舍跡地に附中・附小共同植物栽培園完成(1377 m²)。
- 平成元年度 4 月 1 日 中本環校長学部へ帰任。後任庭木守彦教授校長併任。
10 月 31 日 野外音楽堂竣工。
- 平成 2 年度 4 月 1 日 規工川佑輔副校長退職。後任松村宜紀副校長就任。
- 平成 3 年度 1 月 23 日 校舎内壁塗装及び教室床の張り替え工事施工, 体育館屋根ふき替え及び外壁塗装, 渡り廊下及び便所改修工事竣工。
- 平成 4 年度 3 月 31 日 コンピュータ 25 台仮設。台風 19 号の被害による防球ネット等修復工事竣工。
- 平成 5 年度 4 月 1 日 庭木守彦校長学部へ帰任。後任小島敬三郎教授校長併任。松村宜紀副校長城西小学校長に転出。
後任檜崎伊平副校長就任。
- 平成 6 年度 3 月 2 日 プロムナードに樹木植栽(アメリカンハナミズキ 12 本)。
2 月 13 日 コンピュータ棟竣工。
- 平成 7 年度 4 月 1 日 小島敬三郎校長学部へ帰任。後任中村青史教授校長併任。
- 平成 8 年度 4 月 1 日 檜崎伊平副校長三玉小学校長に転出。後任内藤稔副校長就任。
- 平成 9 年度 4 月 1 日 中村青史校長学部へ帰任。後任金丸忠義教授校長併任。教頭制施行, 古田憲雄教頭着任。

10 月 4 日 創立 50 周年記念ブロンズ像「展望」の設置。
11 月 21 日 創立 50 周年記念式典。
- 平成 10 年度 4 月 1 日 内藤稔副校長熊本城南中学校に転出。後任宇藤元文副校長就任。
- 平成 11 年度 4 月 1 日 古田憲雄教頭熊本西原中教頭に転出。後任白石幸春教頭就任。
- 平成 12 年度 4 月 1 日 金丸忠義校長学部へ帰任。後任石原昌一教授校長併任。宇藤元文副校長熊本城南中学校長に転出。後任松原俊洋副校長就任。
- 平成 13 年度 11 月 9 日 新教育後援会発足。
- 平成 14 年度 4 月 1 日 石原昌一校長学部へ帰任。後任吉田道雄教授校長併任。松原俊洋副校長託麻中校長に転出。後任松岡謙二副校長就任。白石幸春教頭阿蘇西原中校長に転出。後任藤本康教頭就任。
- 平成 15 年度 3 月 7 日 校舎外壁改修工事完了。
- 平成 16 年度 4 月 1 日 国立大学法人熊本大学教育学部附属中学校に移行する。
吉田道雄校長学部へ帰任。後任高木信之教授校長併任。松岡謙二校長東野中学校長に転出。後任西照夫副校長就任。

11 月 17 日 プール濾過装置改修。
- 平成 17 年度 3 月 31 日 洋式トイレ取り付け工事完了(校舎, 体育館)。
- 平成 18 年度 4 月 1 日 高木信之校長学部へ帰任。後任福島和洋教授校長併任。西照夫副校長西原小学校長に転出後任鍋島正副校長就任。藤本康教頭芳野中校長に転出。後任小川洋二教頭就任。

1 月 14 日 附中入試第 2 次選考(抽選)を廃止。
- 平成 19 年度 7 月 24 日 プール改修工事竣工。
1 月 5 日 北校舎耐震全面改修工事竣工。
1 月 23 日 体育館耐震改修工事竣工。

- 3月24日 南側校舎及び中央校舎耐震全面改修工事竣工。エレベーター設置。
- 平成20年度 4月1日 福島和洋校長学部に帰任。後任堀畑正臣教授校長併任。鍋島正副校長東間小学校長に転出。後任福富裕昭副校長就任。
- 12月25日 特別教室(2階理科室, 3階理科室, 美術室, 被服室, 調理室)にエアコン設置完了。
- 平成21年度 12月18日 校舎放送機器新設。
- 平成22年度 4月1日 福富裕昭副校長西山中学校長に転出。後任今村靖男副校長就任。
小川洋二教頭山ノ内小学校教頭に転出。後任池田今朝清教頭就任。
- 8月31日 南側校舎及び中央校舎1階フロアスリップ止め加工。
生徒用パソコン(41台)職員用パソコン(30台)新機種導入。
- 3月7日 西校舎蛍光灯全面取り替え。
- 平成23年度 8月31日 南側校舎及び中央校舎2・3階フロアスリップ止め加工。
- 平成24年度 4月1日 池田今朝清教頭北部東小学校教頭に転出。後任小田和也教頭就任。
- 8月20日 タブレット型携帯端末 iPad22台導入。
- 8月31日 校舎内 wifi スポット設置工事完了。
- 平成25年度 4月1日 正元和盛校長学部に帰任。後任井福裕俊教授校長併任。今村靖男副校長蘇陽中学校に転出。後任宮本哲也副校長就任。
- 5月30日 タブレット型携帯端末 iPad20台導入。
- 7月29日 図書館畳コーナー設置, エアコン2台設置。
- 11月1日 正面玄関校名看板設置(森貞ニ PTA 会長寄贈・柄澤信代講師揮毫)。
- 12月27日 防犯カメラ2台設置(正門, 正面玄関)。
- 3月31日 防災用備蓄倉庫設置。
- 平成26年度 4月1日 文部科学省指定研究開発学校(平成26~29年度)「21世紀を生き抜く力を育成する教育過程の開発」の指定。
- 6月11日 社会科教室エアコン設置工事完了。
- 8月6日 60インチ大型液晶テレビ設置工事完了(普通教室12台)。
- 9月14日 研究図書『教えたいたいのは「考え方」です。-思考力を活かす・広げる・深める授業改善-』(学事出版)発刊。
- 平成27年度 4月1日 小田和也教頭御船中学校教頭に転出。後任中村恭介教頭就任。
- 6月16日 教師用ノートパソコン27台導入。
- 平成28年度 4月1日 井福裕俊校長学部に帰任。後任島谷浩教授校長併任。宮本哲也副校長一の宮小学校長に転出。後任上妻昭仁副校長就任。
- 4月14日 「平成28年(2016年)熊本地震」前震発生。4月15日を臨時休校。
- 4月16日 「同」本震発生。休校を延長。自主避難所として学校を開放。
- 4月26日 自主避難所閉鎖。
- 5月9日 学校再開。
- 10月16日 体育館床面張り替え工事完了。
- 平成29年度 9月1日 プール改修工事完了。
- 11月28日 創立70周年記念事業開始。(~平成31年3月31日終了)
- 平成30年度 4月1日 島谷浩校長学部に帰任。後任黨武彦教授校長併任。上妻昭仁副校長出水南中学校長に転出。後任高木徹副校長就任。中村恭介教頭氷川中学校長に転出。後任大山寛教頭就任。

5月18日 体育館改修工事完了。

10月6日 文部科学省指定研究開発学校「21世紀を生き抜く力を育成する教育課程の開発」(平成26~27,29~30)研究発表会実施。

平成31年度
(令和元年度)

4月27日 屋外トイレ設置工事完了。

7月 熊本県中体連ラグビーフットボール大会優勝。電子ピアノ12台導入。

8月 新島旗第32回九州中学校ラグビーフットボール大会準優勝。

コンピューター棟改修。生徒用パソコン40台、タブレット型携帯端末iPad生徒用20台、教師用14台導入。

9月 太陽生命カップ2019第10回全国中学校ラグビーフットボール大会出場。

10月4日 研究主題「夢中になって問い続ける生徒の育成」研究発表大会。

11月 イングリッシュ・ウィーク開催。

2月 附中生サミット開催。

3月 校舎内wifi工事完了。タブレット型携帯端末iPad生徒用40台導入。コロナウイルス感染拡大防止のため臨時休校。

令和2年度

4月1日 大山寛教頭,合志市教育委員会に転出。後任に佐伯綱義教頭就任。

4月10日 新型コロナウイルス感染拡大防止のため臨時休校。(~5月31日)

4月20日 ZOOMを活用したオンライン授業開始。(~6月17日)

6月2日 授業再開。週に1度の学年分散登校。(~6月11日)

6月18日 新型コロナウイルス感染拡大防止に努めながらの通常授業再開。

8月7日 技術室に空調機取付工事完了。

9月上旬 職員一人一人にカメラ・ヘッドフォン・アップルペンシル配付。

10月9日 初のオンラインによる研究発表会。(約900名の参加)

本校初の各教科ごと文科省調査官による助言。

10月25日 新型コロナウイルス感染防止に対応した体育大会実施。(オンライン配信)

新競技1年はサッカーとハンドボール,2年はバレーボール,各団ごとの応援団饗宴)

11月初旬 4年ぶりに熊本城にて各学年ごとによる写生大会実施。

11月18日 英研横資料室のエアコン取り替え完了。

11月20日 PCを全職員分入れ替え完了。

11月 English Week 開催。

12月5日 校内駅伝大会実施。(オンライン配信)

12月7日 スポットクーラー6台購入。(体育館2階に設置)

1月7日 被服室・社会科教室・視聴覚教室に75型大型TV4台設置。

1月30日 令和3年度追検査(附中入試)実施。

2月18日 附中生サミット。(オンラインで開催)

3月18日 令和2年度PTA会報「銀杏の若葉」熊本県教育委員会賞受賞。

3月24日 西棟1F女子トイレを男子トイレと女子トイレに改修し完成。

3月25日 1年2組~4組教室内のLED化。CP棟1F・音楽室に75型大型TV2台設置。

3月31日 熊本大学教育学部附属学校における副校園長制度が廃止され,4月1日より校園長の常勤化に改める。(黨武彦校長で学部教授・併任校長が最後となる)

令和3年度

4月1日 黨武彦校長,学部へ帰任。高木徹副校長,熊本市立五霊中学校へ転出。山本一雄校長,新校長として就任。

- 5月14日 生徒一人に一台の端末を配付。学活で三浦教諭により活用法の指導があった。
- 5月31日 校長室、教頭室、事務室及び各研究室に空気清浄機を13台導入。また、図書室にも空気清浄機を7月10日2台導入。
- 7月15日 3年生の一泊二日の修学旅行。山口の秋吉洞及び萩市内、下関へ。
- 8月27日 音楽室、社会科教室、家庭科室、美術室、CP棟1Fに空気清浄機を8台導入。
- 9月1日 社会科研究室及び英語科研究室のクーラー2台を取り替え工事完了。
新型コロナウイルス感染症拡大の第5波により、県内は厳戒警報となり、まん延防止重点的措置が適用され、9月24日まで分散登校とオンライン授業を行った。
- 9月27日 分散登校も終了し、通常登校に戻った。
- 10月1日 2F印刷室に、職員用のカラー印刷機を導入(13年ぶりの交換)
- 10月7日 CP棟1Fに校内放送が受信できる工事が完了した。
- 10月8日 昨年度に引き続き、今年度もオンラインによる研究発表会。(約600名の参加)
2年ぶりに保護者来校の授業参観実施(偶数奇数の時差式)PTA 役員の方の協力により実施でき
- 10月29日 た。
- 11月1日 熊本城での写生大会を実施。1日(月)は1年生、3日(木)は3年生、5日(金)は2年生。3日間と~5日も快晴であった。
- 11月19日 2年ぶりに県劇にて附中文化の日(合唱コンクール)を実施。
- 11月29日 2年生の二泊三日の修学旅行。京都・奈良へ。(~12月1日)
- 1月21日 2回目のまん延防止重点的措置が2月13日まで適用され、分散登校となった。
CP棟空調工事が完了。
- 2月4日 まん延防止重点的措置期間が更に3週間延長となり、3年生は卒業式前日まで分散登校となっ
- 2月9日 た。(~3月6日)また、確認テストも2日間実施の予定が、3時間の3日間で実施した。
新しい防球ネットが設置完了(グラウンド北西側)
- 2月26日 3月6日までに延長とされたまん延防止重点的措置適用期間が更に3月21日までに延長され
- 3月2日 た。
今年度の卒業記念品として、生徒玄関前のロータリーに設置されていた時計を、新しい時計と交換し
- 3月4日 設置していただいた。
2日間かけて、本校の駐車場にある大木、ピロティ周辺の桜の木、杉の木、梅の木を伐採し、手入れ
- 3月17日 をした。
校務支援ソフト対応のノートパソコン13台導入。
- 3月20日 本校のホームページ画面一新した。
- 3月31日

- 令和4年度 5月6日 学年及び学級懇談会、PTA 総会、教育後援会総会、部活動振興会総会は Zoomで実施。(各会20分程度で終了)
- 5月21日 2年ぶりに保護者参観の中、体育大会を実施。
- 5月25日 授業参観を3日間に分けて、各学年毎に実施。
~6月3日
- 7月20日 未来創造フォーラムを総合的な学習の時間に Zoomにて開催。
- 7月23日 熊本県中体連大会にて、ラグビー部3位。硬式テニス団体優勝し、九州大会出場
- 8月上旬 科学の甲子園大会に初出場し、準優勝。熊本県通信陸上大会にて、今屋さん(2年生)が三段跳び

で大会新記録を出して優勝。

- 8月25日 視聴覚室に生徒用机と椅子を40台搬入し、授業で活用。
- 9月14日 グランド西側の防球ネットの草及び周辺の木々を伐採。
- 9月26日 新型コロナウイルス感染拡大防止のため、生徒机上用のパーテーション一人一台購入。
熊本県中体連陸上大会において、2年女子中村さんが100m7位入賞、3年宮崎君が代表男子100
- 10月1日 m7位入賞、2年今屋さんが代表女子走り幅跳びで優勝。
3年ぶりに対面型及びライブ型のハイブリッド式で研究発表会(終日)を行った。参加者は250名、ご
- 10月7日 講演は村川雅弘氏。
3年ぶりに全学年で熊本城へ行き、写生大会を実施。
- 10月13日 3年ぶりに附中文化の日、一日開催し、合唱コンクールにおいては課題曲と自由曲の2曲を披露。グ
- 10月20日 ランプりは3年2組。
2年生が3泊4日の修学旅行実施～10月31日(最後の3泊4日)
- 10月28日 本校で九州中学校社会科研究協議会熊本大会を本校で実施。
- 11月18日 約20年愛用してきた会議室の大判プリンターを廃棄し、新たなA0対応の大判プリンターの導入。
- 12月1日 クラスマッチ形式での各学年の校内駅伝大会を行った。授業参観も兼ねて行ったため、応援も多く、特に1、2年生は学年及び学級懇談会も実施。
- 12月7日～ PTAからの寄付金で、中庭の支障木などの手入れ及び伐採、本校グランド西側斜面の雑草
- 12月9日 伐採。
- 12月23日 今回の入試では、一人一人の机の上にパーテーションを設置し、実施。
タブレット端末転倒防止のため社会科教室及び視聴覚教室、各教室の教卓横の机に天板を設
- 1月7日 置。
- 1月17日 5号と6号の机だけを約20台購入し、古い規格の机の入れ替え。
社会科教室の机及び視聴覚教室の机にタブレット転倒防止の導入。
- 1月20日 CP棟のスリッパ及び校舎トイレのスリッパの全て入れ替え。
- 2月1日 バックネット裏の樹木を伐採。
- 2月7日
- 2月17日

- 令和5年度
- 4月14日 教育後援会より本校のグラウンドに砂を3トン購入。
- 4月30日 教育後援会よりIF西棟階段下の滑り防止のため塗装。
- 5月14日 教育後援会より実践センター周辺の整地作業。
- 6月3日 6 S39年度卒業生が坂田先生(美術)をお招きし同窓会の実施。
- 7月24日～ 教育後援会により1-4～3-1教室の蛍光灯をLED化。また、全教室にロールカーテンの設置。
- 7月1日 7 熊本県中体連大会において、サッカー部ベスト8に入り、ラグビー部優勝。
- 7月15日 7月 萩生田政調会長、本校へ来校し、国際コース建設予定地の視察。
- 7月24日 7月2 教育後援会よりスリッパを70足購入。
- 8月8日 8月19 4年ぶりに附中OB教官と語る会の実施。(合計OBの先生24名参加)
- 8月21日 教育後援会より生徒の下足箱を全て取り替え。
- 10月10日 PTA役員の方々が4年ぶりの物品バザーの提供品の回収。 近隣へ迷惑を
- 10月11日 かけた本校グランド西側の草や木の伐採。(～12日)
- 10月12日 熊本城にて全学年一斉の写生大会実施。会議室に75型TV移動式の設置。
- 10月21日 4年ぶりに四附属親睦交流会の実施。(授業参観・物品バザー・食バザー・スポーツ交流会・懇親

会)

11月10日 令和5年度研究発表会(半日)を開催し、約300名の先生方が参加。

11月15日 PTA研修「ひびきあいセミナー」を視聴覚教室でオンラインで開催し、講師に「親野智可等」氏の講演実施。

11月28日 今年度から初の2泊3日の2年生の修学旅行の実施。

1月9日 リカレント教育の予算を通じて、2・3F 理科室及び美術室のモニターを75型に変更し、会議室にはつり下げ型のプロジェクターの設置。

2月21日 1年生で今年度から2日間の社会体験学習の実施。2年生においては、社会人の方70名程～22日 度招待し、働くことについての対話実施。